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1970 – 1971 – 1972….
3 X +

Nous ne sommes pas près d’oublier ces 3 années jubilaires…

C’est par la force des choses que nous avons été amenés à rassembler ces 3 rhétoriques pour une seule fête des
anciens.

Et c’était une occasion unique d’enfin renouer avec nos jubilaires et
nos plus jeunes anciens, à l’occasion de cette journée qui a tenu toutes ses promesses.

Qui dit 3 années jubilaires dit : 3 X +

➢ de monde à la chapelle,
➢ d’interventions de jubilaires à la séance académique,
➢ d’apéritifs,
➢ de rires et de partages,
➢ d’émotions et de bonheur…

Vous comprendrez dès lors mieux pour quelle raison la majeure partie de cet UNION est consacrée à cette fête
(3X + de pages….).

Gageons néanmoins que cette édition particulière reste la première et la dernière que nous ayons eue à vivre.
Cela signifierait que nous aurions vaincu la cause de nos maux durant 2 (trop) longues années.

En ce dernier UNION de l’année scolaire, je vous souhaite, à toutes et tous, des moments de vacances tout
empreints de relaxation, de ressourcement et de plaisirs partagés,
3 X +tôt qu’une…

Francis Maréchal,
votre président



Après deux ans d’absence et les derniers mois d’hésitations,nous avons, enfin, pu organiser notre fête annuelle
et, ainsi, nous retrouver au Collège. Certains trépignaient d’impatience !

Une seule inconnue persistait : qui allait venir et combien ? En effet, nous devions recevoir trois années de
Jubilaires, les rhétos 70, 71 et 72.

Dès 9h30, le café préparé par Christian Spits attendait les convives dans le hall d’accueil.

Les retrouvailles sont chaleureuses comme d'habitude et les conversations engagées.

A 10 heures, le coup de cloche du Président est indispensable pour inviter tous ces « à nouveau jeunes » à se
rendre à la chapelle Saint-Hadelin pour assister à l’EUCHARISTIE.

A l’entrée de la chapelle, chacun reçoit un feuillet afin de pouvoir entonner les chants avec la chorale, composée
d'anciens et d'actuels professeurs ainsi que la directrice du Collège, dirigée par Marie JOCKIN, ancienne élève
et professeur au collège accompagnée au clavier par l'organiste "annuel du jour", Paul TOMBEUR (rhéto 53).

La messe est concélébrée par le Jubilaire, rhéto 70, le chanoine Lambert WERS, doyen du chapitre de la
Cathédrale de Liège, notre président d'honneur, M. l’abbé Gaspard DAEMEN et l'abbé Etienne van den
PEEREBOOM.

Homélie du 2ème dimanche de Pâques / Amicale Saint-Hadelin Visé

Les disciples de Jésus sont tiraillés par la peur. Ils ont même verrouillé la porte de la
maison où ils se trouvent.

À y réfléchir, on peut se demander si les murs et les verrous ne sont pas qu'extérieurs.
Pourquoi ? Simplement la colère et la culpabilité d'avoir abandonné Jésus lors de la
passion travaille toujours les cœurs et les esprits. C'est vrai au niveau humain et donc
également en tant que compagnon de route du Seigneur. Je pense par exemple : au
dégoût de Pierre de l'avoir renié au pire moment. La haine envers les pharisiens, le
sanhédrin, le grand prêtre Caïphe, Pilate, Hérode, tous coupable de sa mort dans

JOURNÉEANNUELLE
DE L’AMICALE DESANCIENS DE SAINT-HADELIN

Samedi 23 avril 2022
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L'évangile nous révèle que Jésus est capable de s'introduire, presque par effraction,
dans ces prisons malsaines. D'où les paroles qu'il prononce : « La paix soit avec
vous ! » et par là il fait aux disciples le don du Pardon : « Il souffla sur eux et il leur dit:
recevez l'Esprit Saint. A qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ».

Dans nos relations humaines, le pardon peut parfois être synonyme de résurrection.
D'une remise sur pied, de faire de nous des êtres « debout ». D'ailleurs, il n'est
simplement le fruit de nos efforts, d'une décision rationnelle mais la conséquence de
cette effraction de Christ dans notre vie et du don de son Esprit. Sans doute, nous ne nous
rendons pas suffisamment compte, le Christ ouvre nos portes intérieures, à notre insu et
c'est après coup, après un long travail sur notre existence, nos espérances, nos désarrois
que l'on peut si nous le désirons nous en apercevoir...n'est-ce pas le fruit d'une longue
et patiente expérience spirituelle. Ce qui manque par ailleurs beaucoup de nos jours
dans une société individualiste, consumériste et matérialiste.

N'est-ce pas de l'ordre de ce qu'on appelle la foi ? Un Thomas en a fait l'expérience,
lui l'incrédule qui a besoin de voir, de toucher les blessures de Jésus pour s'écrier
« mon Seigneur et mon Dieu ». Il découvre autrement le Seigneur mais cela ne suffit pas
nous dit l'évangile. « Heureux ceux qui croient sans avoir vu » ! N'est-ce pas le fruit
d'un apprentissage, d'un cheminement avec ce Jésus de l'évangile ? Amen !

d'atroces souffrances. Sans oublier
la foule qui avait préféré qu'on
relâche Barrabas plutôt que Jésus.
Et puis, il y a Judas, pourtant leur
ami, l'un des Douze qui avait trahi.

Celui qui a déjà senti la haine, la
colère ou la culpabilité submerger
son cœur sait qu'elle peut être la
pire des prisons.

L'on pourrait prendre des réalités de
la vie quotidienne : un conjoint qui a
été trahi et abandonné, un enfant
qui ne s'est pas senti aimé, un
parent qui a perdu son enfant par
la faute d'un ivrogne ou d'un
violent. Tant de situations actuelles
qui font naître des sentiments qui
emprisonnent et isolent voire
détruisent à petit feu.

Ces situations semblent souvent
sans issue : comment pardonner
l'impardonnable ? Comment briser
la spirale de la rancœur et du
ressentiment ? Ou comment lever le
poids de sa propre culpabilité ?
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Intentions de Prière 27/04/2019

○ Durant deux longues années, le coronavirus nous a contraints à une vie
au rabais, à une existence en demi-teinte, vécue au ralenti.
Limitant nos déplacements et nos contacts, il a longtemps dicté sa loi.
L'évolution de la situation sanitaire permet aujourd'hui nos
retrouvailles et c'est avec une joie immense que l'Amicale vous
accueille dans cette chapelle si chère à vos cœurs.
Pour que cette journée soit placée sous le signe de la renaissance et de
l'amitié,

Prions le Seigneur.

o Si nous sommes aujourd'hui réunis, c'est principalement grâce au
travail inlassable des chercheurs et à l'abnégation des soignants.
Mais comment pourrions-nous oublier les deuils et les souffrances
endurés par un grand nombre de personnes, de parents ou d'amis.
"Imagine-t-on l'effroi que peut représenter un départ dans la solitude
imposée par le confinement ?" écrira l'éditorialiste Francis Van de
Woestyne.
Pour que les familles ayant été confrontées à ces situations trouvent
dans le message d'Amour de Jésus réconfort et espérance,

Prions le Seigneur

o Un journal titrait en début d'année : "2022, carrefour de toutes les crises."
Quelques semaines plus tard éclatait la guerre en Ukraine.
Des femmes et des enfants fuyaient les combats.
Des images glaçantes inondaient les quotidiens du monde entier.
D'un mal absolu allait naître une vague incroyable de fraternité et de solidarité.
Pour que ce mouvement ne s'arrête pas et qu'enfin les armes se taisent,

Prions le Seigneur.

o Nous sommes proches encore de la fête de Pâques, "une lumière dans la nuit" écrivait Mgr Delville.
Prenons appui sur la résurrection du Christ pour progresser ensemble dans l'approfondissement de notre foi, pour faire confiance à
Son message d'Amour, pour nous tourner davantage vers les autres et, ainsi, mettre nos pas dans ceux de Jésus,

Prions le Seigneur.

Au memento des défunts, Armand Mafit cite dans un silence rempli de respect les noms des anciens décédés au cours
de l’année écoulée depuis la journée des Anciens d’avril 2019, ainsi que de tous les anciens dont nous ignorons le
décès. Moment d’émotion où chacun se souvient de condisciples, d’amis, de membres de la famille rentrés dans la
maison du Père.

Un dernier chant « Ne rentrez pas chez vous comme avant … » clôture la célébration dans une émotion qui incite,
tout naturellement, les participants à applaudir tous les acteurs de cette eucharistie.

Quelle écoute, quel engouement et quelle ambiance de recueillement !

En se dirigeant à nouveau vers le hall d’accueil, les conversations reprennent de plus belle.

En arrivant dans le hall, chaque participant reçoit le texte de la Brabançonne. Devant le MONUMENT, un hommage
est rendu aux combattants morts lors des deux guerres, avec un dépôt de fleurs et une minute de silence. Ensuite, la
chorale, accompagnée de tous, entonne notre hymne national. Grand moment de ferveur patriotique !
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Nous voici ENFIN rassemblés pour la fête des
anciens, après moulte reports et péripéties…. (La dernière
étant l’impossibilité de parking dans les 2 cours du
collège… Mais nous pouvons considérer que cette
dernière épreuve est réjouissante, puisqu’elle annonce le
début des travaux du nouveau bâtiment du collège…)

Comme de coutume, au nom du comité de
l’Amicale, je suis très heureux de vous accueillir et vous
adresse un tout grand merci pour votre présence
aujourd’hui, à une fête de l’Amicale exceptionnelle,
puisque :

Après l’annulation de nos fêtes de 2020 et 2021
pour les raisons que vous connaissez, nous avons le grand
bonheur d’accueillir 3 années jubilaires (Rhétos 1970,
1971 et 1972).

Et, par définition, nous battons donc le record du
nombre de participants, à savoir +/- 140 convives au
repas et bien plus encore à l’apéritif.

Plusieurs personnes se voient empêchées de nous
rejoindre et nous demandent de bien vouloir les excuser :

- M. Alphonse CREUSEN ;
- M. l’abbé José HENRY ;
- M. François LAVALLEE ;
- M. Roger LOURTIE ;
- M. l’abbé José MAGNEE, qui devait concélébrer
l’Eucharistie et qui en est empêché pour raison de santé ;
- M. Jackie PINCKERS ;

Les jubilaires de 1970 :
Messieurs Jean-Marie COEYEMANS ; Paul FLECHET ;
Hubert LEVAUX ; Jacques MARIQUE ; Joseph
PINCKERS et Jean-Jacques REGOUT ;

Les Jubilaires 1971 :
Messieurs Guerrino BARP et Jean TSHITUNDU ;

Les jubilaires de 1972 :
Messieurs Eric BRUYERE ; Oger LAMBERT ; Ghislain
LEVAUX ; Paul LIEGEOIS et Roger VYGHEN ;

Et toute une série de fidèles participants,
rhétoriciens de 1974 :
Messieurs Clément DENIS ; Patrick DUPONT ; Ivano
GIACOMINI ; Jacques LARUE ; Pierre LUCASSE ;
Jacques TRISTANT ; Philippe VANDERWIELEN ;
Pierre VERJANS ;

Venons-en à nos activités habituelles du comité ; vous
vous douterez qu’elles sont passées à la trappe durant 2
longues années…

✔ Point de REMISE DE DIPLOMES aux
rhétoriciens sortants ;
✔ Point d’EXCURSION ni de REPAS DU
COMITE ;
✔ Point de FETE DE L’AMICALE ;

Le comité de rédaction de l’UNION s’est, par contre,
démené pour faire en sorte que vous disposiez de votre
trimestriel… passant même par une version électronique
pour l’UNION de décembre 2020.

Et le comité de l’Amicale a eu la chance de se réunir afin
de mettre sur pied la FÊTE DE CE JOUR.

Pour tous vos engagements, chers Amis du comité, soyez
toutes et tous remerciés !

Quant aux PROJETS de l’Amicale, nous avons avancé
dans pas mal de pistes, avec peu de concrétisation à la
clef, il faut bien l’admettre… tout étant que la situation
sanitaire n’a pas aidé…

Nous avons, en effet imaginé, en 2019, la récolte de dons
pour l’entretien de la chapelle et nous avons même créé
une "COMMISSION CAPELLA".

Nous pensions, dans un premier temps, au nettoyage des
fresques et au remplacement de l’éclairage…Une tempête
sur la Basse-Meuse, la nuit du 10 février 2020, nous a
amenés à revoir nos projets…Une violente rafale de vent
a en effet fait chuter le CLOCHER de la CHAPELLE.
AH ! ce clocher de la chapelle qui est aux anciens du
Collège ce qu’était la flèche de la cathédrale Notre-Dame,
aux Parisiens…

La priorité des dons n’irait-elle donc pas naturellement à
la mise en place d’un nouveau clocher ?

Les assurances seraient-elles prêtes à dédommager ?

Cela a pris pas mal de temps afin de connaître le
verdict…

Et … BONNE NOUVELLE : les assurances
interviendront pour la mise en place d’un nouveau
clocher…. Mais toujours pas de délai pour la remise en
place…

L’augmentation des coûts actuels ne nous aidant pas non
plus…

Point donc d’intervention financière de la part de
l’Amicale pour ce projet.

Et comme il n’est pas question de thésauriser, le comité
de l’Amicale a décidé d’octroyer une somme de 5.000 €
tant à l’institut (école primaire donc) qu’au collège, pour
le rafraîchissement de la peinture de locaux qui en ont
grand besoin.

Enfin du concret… sans mettre aux oubliettes le
nettoyage des fresques de la chapelle, qui se voit, lui,
postposé.
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Bonjour à toutes et à tous, Je pense que deux d’entre vous souhaitent nous adresser quelques mots.

Interventions de Messieurs Mathieu ULRICI (non reçue) et Edmond DE FLINES.

Intervention d’Edmond DE FLINES

Venons-en à nos JUBILAIRES.

50 ans de sortie, cela se fête. (Et cette année, 51 ans et
52 ans….)

Chers Jubilaires, pour marquer cet événement,
permettez-nous de vous offrir un petit souvenir. Je
demanderai à Mesdames Sabrina RUSSO et Chantal
KORVORST de bien vouloir s’en charger.

Je citerai par ordre alphabétique :

Pour les rhétos de 1970 :
- Alphonse BIDO ;
- René CALIFICE ;
- Francis DAMOISEAU ;
- Edmond DE FLINES ;
- Armel DODEMONT ;
- Jean-Pierre DUPONT ;
- Philippe DUTILLEUX ;
- Pierre KEVERS ;
- Mathieu ULRICI ;
- Lambert WERS.

Pour ceux qui ne me connaissent pas, je m’appelle
Edmond De Flines et je suis le volontaire désigné pour
vous parler quelques minutes de la Scientifique « A » de
1970.

Comme vous le savez, nous sommes en réalité des
jubilaires non pas pour 50 mais plutôt pour 52 années de
survie.

Nous étions 12 ; malheureusement Michel Magis est
décédé et nous sommes sans nouvelles de Luc Meyers.
Nous aurons une pensée émue pour notre camarade
Michel.
Parmi les 10 rhétoriciens de l’époque retrouvés, 5 sont
présents.
Les 5 autres, que nous avons pu contacter par téléphone et
par courriel, ont été excusés par notre Président et je puis
vous assurer qu’ils sont « valablement » excusés !

Nous avons été invités et je souhaite, au nom de mes
camarades, vous remercier tous, vous qui êtes présents et
bien entendu aussi la direction actuelle du Collège pour
son accueil. Je n’oublie pas notre condisciple Monsieur le
Doyen Lambert Wers pour la messe qu’il vient de
célébrer.

Pour information ou rappel, Lambert est un ancien de la
1ère scientifique « A » promotion 1970…

Mais… mais, je souhaite adresser une mention spéciale
à toute l’équipe de l’Amicale, sans laquelle nous ne
serions pas rassemblés ici.

Depuis plus de 70 ans (1951 pour être précis), elle œuvre
à maintenir l’esprit Collège parmi les anciens ; elle
organise ses retrouvailles, mais en plus, elle publie avec
conviction et continuité le bulletin « l’UNION »
maintenant en collaboration avec la communauté scolaire
du collège.

Un grand merci à eux.

_________________________________

Il est d’usage lors de ces discours de rappeler quelques
faits héroïques ou moins héroïques.

La liste est longue, mais je vous rassure, compte tenu du
temps qui m’est imparti, je me limiterai à un fait non
héroïque mais avouable, et à quelques clins d’œil.

Le fait non héroïque et avouable

Nous sommes en poésie (terme normalement réservé aux
latines mais que nous nous sommes appropriés) pendant
l’année scolaire 1968-1969.
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Pour les rhétos de 1971 :
- Jean-Marc ANGE ;
- Enzo BALDI ;
- Marc CREUSEN ;
- Jean-Marie LAMBERT ;
- Christian KEVERS ;
- Jean-Pierre LENSEN ;
- Paul STEPHENNE ;
- Philippe TROMME ;
- Paul VERJANS.
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LL’’aannnnééee 11996688,, ccoommmmee ttoouutt llee mmoonnddee llee ssaaiitt,, eesstt llaa ggrraannddee
aannnnééee ddee llaa ccoonntteessttaattiioonn.. LLeess ccaannaaiilllleess,, qquuee nnoouuss ééttiioonnss àà
ll’’ééppooqquuee,, vvoouullaanntt pprroobbaabblleemmeenntt ss’’iinnssccrriirree ddaannss llaa
tteennddaannccee ggéénnéérraallee,, nnee ppoouuvvaaiieenntt ppaass êêttrree eenn rreessttee eett nnoouuss
aavvoonnss ddoonncc ddéécciiddéé ddee bbooyyccootttteerr…… llaa MMEESSSSEE
hheebbddoommaaddaaiirree qquuii aavvaaiitt lliieeuu eenn ddeerrnniièèrree hheeuurree ddee llaa
mmaattiinnééee..

LLee ddéérroouulleemmeenntt ddeess ffaaiittss

LLee pprrooffeesssseeuurr ddee ll’’aavvaanntt ddeerrnniièèrree hheeuurree ((qquuee jjee nnee cciitteerraaii
ppaass)) nnoouuss ffaaiitt ccoonnfifiaannccee eett nnoouuss ddiitt «« mmeerrccii ddee vvoouuss
rreennddrree sseeuullss àà llaa cchhaappeellllee »»..

EErrrreeuurr ffaattaallee ppuuiissqquuee,, ccoommmmee vvoouuss ll’’aauurreezz ddeevviinnéé,, nnoouuss
aavvoonnss ddéécciiddéé,, àà ll’’uunnaanniimmiittéé ddee nnee ppaass yy aalllleerr……

NNoouuss ssoommmmeess aallllééss nnoouuss ccaacchheerr ddaannss llee ggaarraaggee àà vvéélloo !!

UUnn qquuaarrtt dd’’hheeuurree oouu vviinnggtt mmiinnuutteess pplluuss ttaarrdd,, uunn
pprrooffeesssseeuurr ((iill ss’’aaggiissssaaiitt dd’’uunn jjeeuunnee aabbbbéé)) nnoouuss aa
rreettrroouuvvééss eett dd’’uunn ttoonn ggllaacciiaall aa pprroonnoonnccéé ddeeuuxx mmoottss ::
«« ssuuiivveezz--mmooii »»..

NNoouuss aavvoonnss ffaaiitt uunnee eennttrrééee rreemmaarrqquuééee,, mmaaiiss ppaass
ttrriioommpphhaallee,, ddaannss llaa cchhaappeellllee dd’’aauuttaanntt qquuee nnoouuss ééttiioonnss
ppllaaccééss ddaannss lleess pprreemmiieerrss bbaannccss..

LLaa sseenntteennccee

LLaa qquueessttiioonn qquuii vviieenntt eeffffeeccttiivveemmeenntt àà ll’’eesspprriitt eesstt :: qquueellllee
ffuutt llaa sseenntteennccee…… ?? EEhh bbiieenn,, ccoonnttrree ttoouuttee aatttteennttee,, uunnee
rreemmoonnttrraannccee vviiggoouurreeuussee eett ttrrèèss llaarrggeemmeenntt aarrgguummeennttééee ddee
ll’’aabbbbéé DDeellaannaayyee àà llaa pprreemmiièèrree hheeuurree dduu lleennddeemmaaiinn.. SSaannss
pplluuss..

SSaaggee ddéécciissiioonn ddee llaa ddiirreeccttiioonn ccaarr,, eenn vvéérriittéé,, nnoouuss nn’’ééttiioonnss
ppaass ddeess ccaannaaiilllleess mmaaiiss ddee bboonnss eett bbrraavveess ggaarrççoonnss.. FFiinn
ddee ll’’hhiissttooiirree…………

________________________________________________________________

LLeess ppeettiittss cclliinnss dd’’œœiill

UUnn vveenntt ffaavvoorraabbllee mm’’aa iinnffoorrmméé ddee llaa pprréésseennccee ddee
qquueellqquueess pprrooffeesssseeuurrss qquuii nnoouuss oonntt ddoonnnnéé ccoouurrss àà
ll’’ééppooqquuee..

JJee ssoouuhhaaiittee lleess nnoommmmeerr eett lleeuurr rreennddrree uunn hhoommmmaaggee
ppaarrttiiccuulliieerr eenn cciittaanntt,, ppoouurr nnee ppaass êêttrree ttrroopp lloonngg,, uunn sseeuull
ssoouuvveenniirr lleess ccoonncceerrnnaanntt qquuii mmee rreevviieenntt àà ll’’eesspprriitt.. CCee
cchhooiixx eesstt ssuubbjjeeccttiiff..

CCoommmmee ddaannss lleess ggéénnéérriiqquueess ddee fifillmm,, jjee lleess cciitteerraaii ddaannss
ll’’oorrddrree dd’’aappppaarriittiioonn aauu fifill ddee nnooss ééttuuddeess ::

MM.. CCoolliinn éédduuccaatteeuurr eett pprrooffeesssseeuurr dd’’éédduuccaattiioonn pphhyyssiiqquuee ::
jjee nn’’ééttaaiiss ppaass ssoonn mmeeiilllleeuurr ééllèèvvee…….. aa tteennttéé ddee nnoouuss
aapppprreennddrree àà nnaaggeerr ddaannss ll’’eexx--ppiisscciinnee,, qquuii sseerraa bbiieennttôôtt
rreemmppllaaccééee ppaarr uunn bbââttiimmeenntt ttoouutt nneeuuff..

MM.. SScchhyynnss pprrooffeesssseeuurr ddee nnééeerrllaannddaaiiss eett dd’’aannggllaaiiss,, ggrrââccee
aauuqquueell pplluussiieeuurrss dd’’eennttrree nnoouuss oonntt ddééccoouuvveerrtt llaa vviillllee ddee
LLoonnddrreess.. SSoonn ééppoouussee nnoouuss aaccccoommppaaggnnaaiitt lloorrss ddee ccee
vvooyyaaggee..

MM.. ll’’aabbbbéé vvaann ddeenn PPeeeerreebboooomm nnoottrree pprrooffeesssseeuurr ddee
rreelliiggiioonn eett dd’’eesstthhééttiiqquuee.. AA ddééffaauutt ddee nnoouuss aapppprreennddrree llee
ggrreecc oouu llee llaattiinn,, iill nnoouuss aa ffaaiitt ddééccoouuvvrriirr lleess bbeeaauuttééss ddee
ll’’aarrcchhiitteeccttuurree eett ddee ll’’aarrtt aannttiiqquuee..
IIll eesstt rreessttéé ttrrèèss iimmpplliiqquuéé ddaannss llaa vviiee vviissééttooiissee ppuuiissqquu’’iill
eesstt ddeevveennuu nnoottrree ccuurréé DDooyyeenn..

MM.. SSwwiinnnneenn pprrooffeesssseeuurr ddee ffrraannççaaiiss.. TTrrèèss aavvaarree ddee ppooiinnttss
lloorrssqquu’’iill ccoottaaiitt nnooss ddiisssseerrttaattiioonnss ;; llaa mmooyyeennnnee ggéénnéérraallee
ddeevvaaiitt ssee ssiittuueerr àà 44,,55 ssuurr 1100.. MMaaiiss ppaass ddee ppaanniiqquuee,, nnoouuss
aavvoonnss ttoouuss rrééuussssii nnoottrree ddiisssseerrttaattiioonn lloorrss ddee ll’’eexxaammeenn ddee
mmaattuurriittéé..

________________________________________________________

EEnn gguuiissee ddee ccoonncclluussiioonn,, jj’’oossee aafffifirrmmeerr qquuee nnoouuss ssoommmmeess
aavveecc nnooss ccoommppaaggnnoonnss ddee llaattiinnee,, ppaarrmmii ttoouuss lleess jjuubbiillaaiirreess
iiccii pprréésseennttss,, lleess pplluuss pprroocchheess dd’’uunn nnoouuvveeaauu jjuubbiilléé.. CCeelluuii
ddee nnooss 6600 aannss ddee ssoorrttiiee qquuii aauurraa lliieeuu eenn 22003300 ssooiitt ddaannss 88
aannss..

CChheerrss aammiiss,, mmoonn vvœœuu llee pplluuss cchheerr eesstt ddee vvoouuss yy rreettrroouuvveerr
ttoouuss eenn bboonnnnee ssaannttéé……..

QQuuee SStt HHaaddeelliinn vvoouuss ggaarrddee eett vvoouuss bbéénniissssee..

VViivvee lleess jjuubbiillaaiirreess ddee 11997700..

EEddmmoonndd DDee FFlliinneess



Je suis très heureux de prendre la parole
aujourd'hui devant vous.
Pendant des dizaines d'années après le collège,
je ne me suis pas intéressé aux réunions des
anciens du collège, mais maintenant, je sens le
besoin de célébrer ce que nous avons vécu
ensemble. La crise sanitaire du Covid a renforcé
en moi ce besoin d'être ensemble, de célébrer la
vie, de se parler, de se voir.
Je vais commencer par vous présenter ma
poupée. Quand j'avais six ans, j'ai demandé une
poupée pour ma saint Nicolas. Ma mère qui avait
peur que mon attachement à une poupée ne
développe en moi des tendances homosexuelles,
prit son courage à deux mains et alla trouver
Monsieur Spronck qui était mon instituteur en
première année, pour lui demander s'il fallait ou
non m'offrir ce cadeau. Monsieur Spronck la
rassura et je pus m’entraîner à jouer le rôle que je
pris le plus à cœur dans toute ma vie, le rôle de
Papa. Après, il fallut trouver un nom pour la
poupée. Figurez-vous que je lui ai donné le nom
de Jean-Marc, parce que mon copain à l'école
s’appelait Jean-Marc. C'était Jean-Marc Angé.
Aussi, Jean-Marc, j'ai le plaisir de te présenter
Jean-Marc Angé qui a ainsi marqué ta destinée.

Pour moi, dès le début, la vie au collège a
été marquée par des événements mobilisateurs.

Ce fut d'abord la vente de briques en papier pour
financer la construction du bâtiment de l'école
primaire. En secondaire, il y eut l’opération
Murumba et puis l'opération Propria, pour aider des
villages d'Afrique et d'Amérique latine. En fin
d'humanités, il y eut la création d'un comité d'élèves
dans la mouvance de mai 68. J'ai retrouvé les
petites fiches que j'avais réalisées pour animer ce
comité. On y voit les revendications que j'avais
imaginées, barrées les unes après les autres après
consultation des élèves de ma classe. Nous avions
le soutien de la JEC et de certains professeurs. Les
réunions avec la direction se limitaient aux dix
minutes que constituait la récréation du matin. Pour
finir, le comité d'élèves en section scientifique s'est
limité à des activités culturelles. Mais, en latine, le
comité a été plus loin, ils ont revendiqué un porte-
manteau pour mettre dans le fonds de la classe !

Je me souviens aussi des attitudes de nos
autorités. Le directeur de l'école primaire, voyant un
élève pleurer après sa Maman le jour de la rentrée
scolaire, le prit par le bras. Je le revois encore
pendant lamentablement sous ce bras et le
directeur lui flanquant des fessées tout le temps que
dura la montée de l'escalier. Le supplice ne prit fin
que lorsque le directeur le laissa choir sur la chaise
qui lui était impartie dans la classe ad hoc.

Interventions de Messieurs Paul VERJANS et Christian KEVERS (Pour Jean
TSHISUNDU)

Intervention de Paul Verjans (rhéto 1971) à la rencontre des anciens du
collège.
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J'ai retrouvé avec plaisir les notes
ronéotypées de l'abbé Henri pour son cours de
religion. On y trouve des accents prophétiques. Il
nous met en garde contre la société de
consommation, le stress de la vie moderne, la
publicité qui nous agresse. Les biens matériels qui
remplissent notre vie pour éviter de faire face au
vide de sens de nos vies. Il cite Gabriel
Marcel :« L'impérialisme de l'avoir se nourrit de la
déchéance de l'être. ». L'abbé Henri nous parle des
bienfaits de la nature, de la nécessité de vivre
simplement, dans la sobriété. Il parle déjà de la
pollution de l'air due aux hydrocarbures. Il nous
donne des perspectives, des espérances. Dans la
lignée de Vatican 2, il nous propose la divinisation
de l'homme. L'homme doit devenir coauteur du
monde à l'image de Dieu. Tout cela dès 1969. Cet
homme nous préparait à vivre dans le monde
d'aujourd'hui. À part son passage au séminaire,
qu'est-ce qui le rendait déjà sensible à ces
questions ? Probablement le fait que ses parents
soient agriculteurs a-t-il joué un rôle dans cette prise
de conscience.
Merci Monsieur l'abbé Henri.

J'ai retrouvé également les notes que j'avais
prises au cours de Monsieur Peeters. Il affirmait que
ni les allemands ni Hitler n'étaient au courant de ce
qui se passait dans les camps de concentrations. Il
affirmait que c'était les juifs qui dirigeaient les Etats-
Unis. J'ai même retrouvé le brouillon d'une dis-
sertation qu'il nous avait fait faire. Le titre « Une

mauvaise démocratie est pire qu'une bonne
dictature » et il avait pris soin de nous dire que nous
ne devions pas dire ce que nous en pensions mais
bien « tonen », démontrer cette thèse.
Et parfois Monsieur Peeters nous prodiguait des
sentences philosophiques. Il disait qu'il fallait ne
désirer que ce qui était à notre portée. Réduire nos
désirs à la réalité. C'était cela la clef du bonheur.
Quel contraste avec les discours de l'abbé Henri qui
nous voyait comme le ferment dans la pâte du
monde.
Monsieur Peeters avait dit que ni Callens, ni Melen,
ni moi, ne terminerions leurs humanités au collège
Saint-Hadelin. Et bien Monsieur Peeters, nous les
avons bel et bien terminées et je ne vous dis pas
merci parce que j'ai eu des cauchemars pendant
des dizaines d'années où se retrouvait ce thème
d'examen à repasser au collège. Ce collège nous a
marqués par ses bons et ses mauvais côtés.

Aujourd'hui, je veux célébrer seulement le fait
d'avoir vécu ensemble ces conditions de vie. Que ce
soit ces moments d’émancipation, ces bouffées
d'espérance ou ses écrasements, ces suffocations.
Nous nous sommes construits dans des conditions
de vie commune. Nous avons vécu ensemble ces
joies et ces difficultés. Et c'est ce que je veux en
retenir aujourd'hui.

Merci de m'avoir écouté.

Paul Verjans

Interventions de Messieurs Paul VERJANS et Christian KEVERS (Pour Jean

Mots de circonstance rédigés par Jean Tshitundu, rhéto 1971
(Scientif. A), lu par Christian Kevers (rhéto 1971)

Monsieur le Président de l’Amicale du Collège,
Messieurs les Préfets d’études et de discipline,
Messieurs les Professeurs,
Chers anciens du Collège, Chers condisciples et
Jubilaires,
Chers invités, en vos qualités et titres respectifs.

Avant toute chose, permettez-nous de nous
acquitter d’un agréable devoir de vous saluer, de
vous souhaiter la bienvenue en ce jour mémorable
où nous nous sommes réunis à l’occasion des
festivités du 50ème anniversaire (51ème en réalité) de
notre sortie du Collège Saint-Hadelin.

Nous vous convions de bien vouloir vous
lever et garder une minute de silence en mémoire
de nos illustres disparus, des êtres chers en général
et des anciens du Collège (du corps professoral et
de nos collègues) en particulier, qui ont déjà quitté
cette terre des hommes.
Que leurs âmes reposent en paix.

Je vous remercie.

Mesdames, Mesdemoiselles et Messieurs,

Voilà un demi-siècle que nous sortions de ce
merveilleux cadre du Collège Saint-Hadelin de Visé,
où nous nous retrouvons réunis aujourd’hui.

A propos de notre cher Collège Saint-Hadelin.

Autrefois, ce bĳou que nous avons le plaisir
de contempler aujourd’hui ressemblait plus ou
moins à un monastère, ou plus à une caserne, ou
encore mieux, à une prison à ciel ouvert, ceinturée
par des hauts murs en briques de terre cuite,
noircies par l’âge et la fumée des locomotives, car
la gare le long de la Meuse n’était pas très loin.

Nous dénombrions, dans les deux cours,
quelques vestiges d’arbres (brise-vent), qui
longeaient les murs comme d’ éternelles
sentinelles.

Malgré cette description un peu sombre, le
Collège avait en son sein, non seulement un
bâtiment de l’école primaire moderne, une salle de
gymnastique moderne pour son temps (où ont été
formés des athlètes et une équipe de judo,
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championne dans la province, très redoutée,
entrainée par Monsieur Pierrot Brouha).

Dans le flanc gauche de la grande cour se
trouvait une piscine. Elle était pour les collégiens,
mais une grande population s’y rassemblait les
week-ends, durant la saison chaude.

Le jour où nous avons quitté ce collège,
nous nous sommes tous souvenus d’une des
œuvres de Gilbert Cesbron : « NOTRE PRISON
EST UN ROYAUME ».

À propos de notre encadrement.

Nous citons, d’une manière ramassée, quelques
noms qui nous viennent en tête :
Messieurs les abbés :
* Directeur du Collège, Raymond Thimister, le
géant homme, à la démarche lourde et titubante (à son
approche les bruits cessent), au regard pressant comme
un aigle ;
* Le très sérieux anglais Smeyers, droit comme
une règle, le cigare inséparable au bout des lèvres ;
* Le naturaliste Henry, intrépide surveillant, en
avance sur son temps, défenseur du paysan et de la
beauté de la nature ;
* Le jeune Van den Peereboom, avec son éternel
« N’est-ce pas » à la fin de chaque phrase ; et qui ne se
gênait pas, en soutane, de se mêler aux élèves dans un
match de foot ;
* Le timide et souriant Tombeur, toujours prêt à
vous dire un mot de réconfort, aux blagues qu’il était
seul à comprendre et éclater de rire ;
* L’infatigable Moors, à l’allure d’un boxeur
professionnel, d’une mémoire d’éléphant, connaissant
pratiquement chaque élève par son nom ;
* Le mathématicien Castiaux, toujours pressé,
même s’il n’y a pas de feux ;
* Le musicien au cigare Castro, malgré son âge
assez avancé, il connaissait tous les groupes et jeunes
musiciens à la mode ;
* Le taciturne Lemaire, avec son éternel thème de
dissertation « la pierre qui roule n’amasse pas
mousse » ;
Messieurs
* Le moraliste Oscar,
* Monsieur, « si j‘eusse étudié du temps de ma
jeunesse folle, j’eusse eu maison et couche molle… »,

Swinnen le poète et précurseur rénovateur ;
* Monsieur « Morentie is zwart », Peters dont le
français, l’anglais et le néerlandais se prononçait de la
même manière ;
* Le géographe Boufflette, aux innombrables
boulettes. Qui se trompait constamment dans les
chiffres.
* Le styliste Stevens, en cravate par tous les
temps, avec sa célèbre expression « Si ça continue
comme ça, ça va cesser » ;
* Sans oublier notre infatigable Madre et ses
jeunes filles, toujours au four et au moulin au réfectoire
et au dortoir ; championne de la salubrité de l’internat.
Et vous, les compagnons de ma promotion.

1. Nous nous souviendrons de cette remarque faite
au professeur de dessins scientifiques par Luc Callens :
Le prof : « tous ceux qui ont dessin avec moi »
Callens : « Monsieur, ici il n’y a que des garçons ».
Le prof a écarquillé les yeux. Tous les élèves qui avaient
suivi l’échange ont éclaté de rire.
En effet à cette époque le Collège n’était pas mixte.

2. Lors d’un cours de français, Monsieur Oscar
avait demandé : « qui peut nous dire pourquoi Roland
n’avait pas sonné du cor à la demande d’Olivier ?
Christian Kévers répondra : « Parce que… peut-être il
était bouché ».
Les perles ? Sans être des cancres, nous en avions à
revendre !!!

Nous souhaiterions garder le sourire toute la journée,
surtout en ce temps de pandémie.
Quand un nouveau jour s’installera, n’oubliez pas la
leçon de la longue nuit.
« Que le seul essentiel est la VIE »,
VANITE DES VANITES, TOUT EST VANITE » dit le
Roi Salomon.

Seul DIEU reste le Tout Puissant, Omniscient,
Omnipotent, Omniprésent.
Qu’Il nous vienne en aide.

Nous vous remercions.
Bonne fête à tous.

Pour les rhétos de 1972 :
- Jacques FABRY ;
- Claude MINETTE ;
- Jean-Luc RUWET ;
- Jacques WEYCKMANS.



Chers jubilaires, un grand merci pour votre présence, en nombre

✔ Fêtent leurs 60 ANNEES de sortie : Exceptionnellement, pas de représentant.
✔ Fêtent 61 ans de sortie : M. Maurice DODEMONT et M. Jean MORDANT ;
✔ Fêtent leurs 68 ans de sortie : M. Fernand COLIN et je citerai également Me Anne-Marie FRAIKIN, qui

nous fait revivre notre ami Jeannic, ancien président du comité de l’Amicale.
✔ Fête ses 69 ans de sortie : M. Paul TOMBEUR, notre organiste du jour et de toujours.
✔ Monsieur l’Abbé Gaspard DAEMEN fête ses 76 années de sortie et il vient d’être mis à l’honneur

récemment pour ses 70 années de sacerdoce.

Merci à Messieurs les abbés WERS, DAEMEN, et VAN DEN PEEREBOOM qui ont célébré et concélébré
l’Eucharistie. Messieurs les Abbés, nous sommes particulièrement heureux de vous retrouver, parmi nous, à
SAINT-HADELIN.

Un tout grand merci à la chorale (formée de la Directrice et de professeurs du Collège), qui a assuré, avec brio,
l’accompagnement musical (à la chapelle et dans le hall, pour la Brabançonne), ainsi qu’à notre organiste, M.
Paul TOMBEUR sans oublier Armand MAFIT pour ses intentions et ses différentes interventions.

Merci à ceux qui ont mis de l’énergie pour rassembler leurs anciens condisciples :

✔ M. Edmond DEFLINES et Mathieu ULRICI pour les Jubilaires de 1970 ;
✔ M. Marc CREUSEN et Paul VERJANS pour les jubilaires de 1971 ;
✔ M. Jean-Luc RUWET pour les jubilaires de 1972 ;
✔ M. Ghislain LEVAUX pour les Rhétos 1974 ;
✔ M. Mathias LEJEUNE pour les 10 ans de sortie ;
✔ Me. Sarah DETALLE pour les 25 ans ;
✔ Me. Pascale LENAERTS pour les 35 ans de sortie.
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Intervention de Monsieur Jean-Luc RUWET
Bonjour et bienvenue à toutes et à tous.
Je suis Jean-Luc RUWET et je fais partie de la
promotion 1972, section latin-math.

Je ne sais pas vous mais moi, je ne sais pas pourquoi,
j’ai toujours été attiré par la conjugaison du passé
simple et je trouve qu’il n’est plus assez utilisé.

Je n’ai pas vraiment l’habitude de m’exprimer en
public mais,
Lorsque Francis Maréchal et André Bruyère me
sollicitèrent
Pour vous conter une histoire et
Afin de nos troupes faire l’inventaire,
J’y reconnus la belle affaire
De pouvoir m’exprimer en extravagances littéraires
Et, si non d’un peu vous divertir
D’au moins, à moi-même, faire un petit plaisir.

Nous partîmes 50,
Pour un voyage long de dix lustres
Mais, avant que d’arriver ce jour au port
Plusieurs, sans même avoir vu la mer
Malheureusement décédèrent,
Il nous en demeura un goût amer.

Certains franchirent d’inconnues barrières
De sorte que jamais, nos efforts ne les localisèrent.
Quelques-uns le bateau abandonnèrent,
Mais avec élégance, de leur absence s’excusèrent.
D’autres, de nous n’eurent que faire,
Point cependant ne valut que nous leur fîmes la guerre
Ni leur jetâmes la première pierre.

Enfin, les plus robustes résistèrent,
Faisant fi des obstacles et des déserts
Et, lorsqu’ici à bon port ce jour ils arrivèrent,
Nous nous vîmes, ….. quatre.

Quelle tragédie !

J’ai l’honneur de vous présenter les rescapés :
Claude MINETTE et Jacques WEYKMANS L-grec
Jacques FABRY Sc A
et moi-même, Jean-Luc RUWET L-math

Merci pour votre attention.



Puis de petites souris courageuses commencent à s'aventurer dans le Collège désert : ce sont nos dames d'entretien
dont l'incessant ballet (balai) a tout nettoyé, récuré, astiqué, aseptisé, de fond en comble et dans le moindre recoin.

Très vite, tandis que nos relations humaines s'amenuisent, notre vocabulaire s'enrichit : Coronavirus, Covid 19,
Codeco, confinement, distanciation, distanciel, présentiel, essentiel...

Mais plus vite encore, nos professeurs réinventent leur pédagogie, se lancent dans l'enseignement numérique ; avec
les éducateurs, ils veillent à renouer le contact avec chaque jeune.

Et les Collégiens rebondissent, s'adaptent à ces nouveaux modes d'apprentissage. Pourtant, ils sont unanimes : l'école
leur manque !

Seuls les élèves de 2e et de rhéto pourront reprendre le chemin de Saint-Hadelin, en tout petits comités et pour
quelques rares demi-journées. Imaginez dans l'immensité de la cour des grands, une soixantaine d'élèves à peine,
dûment masqués et désinfectés, répartis sur un tarmac quadrillé, avançant au signal de leur enseignant vers leur salle
de classe, tenant leurs distances et rejoignant leur banc dans un ordre préétabli et immuable.

La rentrée scolaire 2021 nourrit beaucoup d'espoirs, déçus une fois encore. L'année sera ponctuée d'annulations de
voyages, d'excursions, et même de sessions ; de privations de contacts humains, de moments conviviaux, et même
de cours avec le retour à l'hybridation.

Alors, comprenez combien est apprécié ce printemps 2022, plus que jamais synonyme de renouveau :
- les platanes ont cédé la place à un jeune et vigoureux chêne,
- les Rhétos ont profité gaiement de leur voyage en Croatie,
- les 5es ont retrouvé avec bonheur la ville lumière,

Après cette longue liste de remerciements, je cède à présent la parole à la Directrice du Collège, Madame Sabrina
RUSSO, qui désire vous adresser quelques mots…

Intervention de Mme RUSSO, directrice
Comme toutes les histoires avec moult péripéties et rebondissements, c'est sous la forme d'un conte que je me
propose de vous narrer nos dernières années à Saint-Hadelin.

Il était une fois un vénérable collège. Considérant l'âge respectable des platanes qui flanquaient son entrée, il
s'inquiétait : les bourrasques annoncées sonneront-elles leur glas ? Bravement, les arbres résistèrent.

- malgré un report de quelques semaines, les 4es ont pu vivre pleinement leur retraite,
- si le Brexit n'a pas permis à nos 3es de visiter les contrées shakespeariennes, leurs enseignants ont concocté à leur
intention une formidable chasse au trésor,
- et le volet administratif de la nouvelle construction, à la lourdeur et à la lenteur légendaires, vient d'aboutir et de
connaître une issue favorable. Les travaux commencent doucement, mais sûrement.

Cerise sur le gâteau, notre Amicale des Anciens peut enfin renouer avec la tradition et accueillir non pas une, mais
trois années de jubilaires. Si, dans quelques minutes, il est question de bulles, elles seront, rassurez-vous,
uniquement apéritives.

C'est sur cette note que je conclurai ce conte, de manière certes un peu abrupte, mais tout à fait classique : "Et le
Collège vit heureux et a beaucoup d'élèves anciens et nouveaux !".

Venons-en à notre ARGENTIER, Monsieur Benoît LEVAUX, qui porte, depuis plusieurs années déjà, les 2
casquettes de traiteur et trésorier.

Les COMPTES de cette année écoulée seront donc présentés par M. Luc TOUSSAINT, membre du comité.

14

Mais Ciara l'infâme,
tempête de son état,

dans un immense fracas,
sans pitié arracha,

de notre Chapelle le clocher.
La plus noble dame de notre cour

se vit ainsi dépourvue de son plus bel atour.

C'était la nuit du 10 février 2020 et le début des ennuis. Quelques
temps après, en pleine effervescence de la préparation du spectacle
théâtral bisannuel, dans l'anticipation enthousiaste des traditionnels
voyages scolaires, dans la perspective d'un troisième trimestre
annonçant la période studieuse des examens, tout se fige soudain.
Nous sommes le vendredi 13 mars 2020, la Belgique se confine, le
Collège se vide. La voix des professeurs se tait, aucune question,
aucune réponse ne fuse, les bavardages cessent, le brouhaha de la cour
de récréation s'éteint, le silence s'installe. Terrible, presqu'inquiétant.



- malgré un report de quelques semaines, les 4es ont pu vivre pleinement leur retraite,
- si le Brexit n'a pas permis à nos 3es de visiter les contrées shakespeariennes, leurs enseignants ont concocté à leur
intention une formidable chasse au trésor,
- et le volet administratif de la nouvelle construction, à la lourdeur et à la lenteur légendaires, vient d'aboutir et de
connaître une issue favorable. Les travaux commencent doucement, mais sûrement.

Cerise sur le gâteau, notre Amicale des Anciens peut enfin renouer avec la tradition et accueillir non pas une, mais
trois années de jubilaires. Si, dans quelques minutes, il est question de bulles, elles seront, rassurez-vous,
uniquement apéritives.

C'est sur cette note que je conclurai ce conte, de manière certes un peu abrupte, mais tout à fait classique : "Et le
Collège vit heureux et a beaucoup d'élèves anciens et nouveaux !".

Venons-en à notre ARGENTIER, Monsieur Benoît LEVAUX, qui porte, depuis plusieurs années déjà, les 2
casquettes de traiteur et trésorier.

Les COMPTES de cette année écoulée seront donc présentés par M. Luc TOUSSAINT, membre du comité.

Intervention de Luc TOUSSAINT
Procès-verbal de l’Assemblée Générale de l’asbl Amicale des

Anciens du Collège Saint Hadelin

Assemblée Générale tenue le samedi 23 avril 2022 en la salle
du casino du Collège

Le Président ouvre la séance à 12h30

1. Rapport d'activités de l’année 2021

Un rapport d'activités est commenté en séance.

2. Approbation des comptes de l’exercice 2021, clôturés
au 31/12/2021

Le trésorier présente les comptes de l’exercice 2021.
Ceux-ci se clôturent avec un excédent de 879.74 EUR.
L’Assemblée Générale décide à la majorité
d’approuver les comptes annuels de l’exercice social
clôturé le 31/12/2021, tels qu’établis par le Conseil
d’Administration.

3. Décharge aux administrateurs
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L’Assemblée Générale décide à la majorité, de donner décharge aux administrateurs de toute
responsabilité résultant de l’accomplissement de leur mandat pendant l’exercice clôturé le
31/12/2021.

4. Budget pour l’année 2022

Le budget pour l’année 2022 est présenté à l’Assemblée Générale et approuvé à la majorité
des membres présents ou représentés.

5. Divers : Néant

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 13h00

LEVAUX Benoit, trésorier.



Je dois ajouter que, Madame RUSSO et Monsieur GROSJEAN attendent, bras ouverts, ceux qui n’auraient pas
encore réglé leur dû…tant au niveau du repas que des cotisations. Cette cotisation vous permettra de recevoir
l’UNION relatant, notamment cette belle journée.

Un tout grand merci pour votre écoute attentive.

Je vous souhaite à toutes et tous une excellente journée.

Fr. Maréchal

N.B. U grand merci à la société IMPRIMM (ANDRIEN/OPTIMA) de VISE qui nous a offert l’impression des
menus.

Le Comité de l'Amicale tient tout particulièrement à remercier les "cuistots" de service, tous
amateurs et anciens du Collège (Benoît LEVAUX (rhéto 88), Benoît MARX et Jean –
Christophe OLIVIER) ainsi que le personnel affecté au service aux tables pour la qualité,
digne de professionnels, des repas servis.

Cette année, pas moins de 145 repas ont été servis !

Commentaires "post-fête".

Cher Monsieur Maréchal,

Nous aimerions vous remercier pour l'accueil chaleureux que vous nous avez réservé au Collège Saint-Hadelin le samedi 23
avril dernier.

Depuis de longs mois, notre vie semblait s'être engluée dans la noirceur. Covid 19, pandémie, inonda�ons, dispari�on d'êtres
chers...Chacun de nous a dû puiser dans son capital d'énergie et d'op�misme pour faire face à tout cela et con�nuer à
avancer malgré tout.

Il était temps de songer à recharger nos ba�eries. "Les malheurs viendront et ils passeront. C'est la vie." a écrit un auteur
anonyme.

Ne dit-on pas aussi qu'après la pluie vient le beau temps ? Il suffit peut-être d'y croire !

Votre invita�on nous a permis d'épouser à nouveau les bonnes habitudes du passé et de retrouver une ambiance amicale
hélas perturbée par tous ces événements.

Merci donc à vous, Monsieur Maréchal, à votre épouse et à tous ceux et celles qui ont par�cipé à l'organisa�on de ce�e
rencontre.

Nos pensées sincères vous accompagnent.

Françoise et Gilles Schurmans-Kerff, ép. Schurmans (Rhéto 64)

Bonsoir à toutes et tous,

Oui ce fut une très belle journée superbement organisée dans les moindres détails.

Félicita�ons à tous les organisateurs.

Merci à vous tous.

Paul STEPHENNE. (Rhéto 71)
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Le Comité de l'Amicale tient tout particulièrement à remercier les "cuistots" de service, tous

Depuis de longs mois, notre vie semblait s'être engluée dans la noirceur. Covid 19, pandémie, inonda�ons, dispari�on d'êtres

Françoise et Gilles Schurmans-Kerff, ép. Schurmans (Rhéto 64)

Paul STEPHENNE. (Rhéto 71)

J'irai apporter les témoignages de Jean Tshitundu et le mien à l'abbé Henry cet après-midi. Il m'a
déjà téléphoné pour demander des nouvelles de la fête des anciens. Merci à vous deux de tout ce
que vous faites pour organiser ces retrouvailles. Pour ma part cela m'a fait chaud au cœur de sentir
l’approbation de tant d'anciens suite à mon discours.
Cordiales salutations,

Paul Verjans (Rhéto 71)

Un grand merci à tous ! Ce fut vraiment un plaisir de partager ce moment avec vous. Au plaisir de vous revoir à notre
prochaine ac�vité.

Ami�és,

Thierry Marique (Rhéto 74)

Bonsoir à tous,

Oui c'était vraiment sympa de se retrouver après 3 ans.

Pour l'ac�vité d'automne, Ghislain et moi avons déjà prévu d'organiser une nouvelle balade en Fagnes.

Et au cours du repas, Joseph suggérait aussi à Ghislain de nous organiser une rencontre œnologique.

Avis à tous pour d'autres sugges�ons...

Ami�és

Philippe Mine�e (Rhéto 74)

Bonsoir à tous,

Nous n'é�ons pas au complet mais tout de même bien représenté. Quelle joie de s'être revu.

Il y a qqs années, au mois de septembre une balade était organisée. A�endre avril 2023, c'est long.

Une ac�vité pourrait se faire, je vous invite à donner vos idées à Ghislain. Marche, bowling, dégusta�on de vins, ...

Qu'en pensez-vous ?

Le bonheur existe...il n'est jamais loin.

Bonne soirée.

Léon Beuken (Rhéto 74)

Chers amis,

Quel fût notre plaisir de nous retrouver après 3 années d’absence d’ac�vité pour les RHETOS 1974 !

En effet, le 23/04/2022, le comité de l’Amicale des anciens du Collège Saint-Hadelin a relevé un DEFI de taille pour rassembler
les jubilaires des années 1970, 1971 et 1972 ainsi que les fidèles anciens rhétos sympathisants qui se retrouvent chaque fois
avec une énorme émo�on et un partage de sourires … et d’anecdotes à raconter.

L’idée buffet avec plusieurs plats à savourer, préparés par notre maître-cuisinier Benoit LEVAUX était excellente.

En effet, chacun en fonc�on de ses désirs gusta�fs a pu apprécier la bonne cuisine. Quand le palais est en fête, nous sommes
heureux d’être présents et double notre mo�va�on de nous revoir.

Je souhaite longue vie à TOUS afin que nous puissions nous revoir encore de nombreuses années dans une ambiance FESTIVE
et où l’ami�é, la joie et le bonheur sont omniprésents.

Ami�és collégiennes,

Joseph Beuken (Rhéto 74)
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QUELQUES PHOTOS DE CETTE JOURNEE






